

## Hoja del Calendario

Febrero 29. Viernes. — Ss. Macario Ru-fino Junto Teófilo mrs; Román ab; Ca-yo Serapio Cereal Pópolo mrs.

Estamos á 29 de febrero; el mes de las rarezas; que unas veces tiene 28 y otras 29 días.

De la siguiente forma se regula este régimen de nuestro calendario: «Todo año se considerará de 365 días; excepto cuando el número formado por sus dos últimas cifras es divisible por 4; por ejemplo 1812 en cuyo caso tendrá 366 llamándose bisiesto.

«Sin embargo los años que expresan número exacto de siglos como 1700 1800 etc. no se considerarán bisiestos a menos que el número de siglos sea divisible por 4; se-gún ocurre con 1600 2000 etc.

Y como 1924 es número cuyas dos últimas cifras son divisibles por 4 tenemos un año bisiesto con 29 días para el mes de febrero en lugar de los 28 ordinarios.

He aquí algunos hechos de armas ocurridos en este raro día del año:

Año 1520. — Iniciase en Valencia la sublevación de los Agermanados ó liberales desatendidos por Carlos V empezando por una revista de 8.000 milicianos armados; cudiendo el alzamiento y empeñando una guerra que duró hasta septiembre de 1522. Terminó con la toma de Valencia y la decapitación de sus principales Jefes.

Año 1808. — Los franceses al mando de Dushesne ocupan por sorpresa la ciudadela de Barcelona protegiendo una revista militar en la explanada y desarmando á la guardia de prevención española que presencia inadvertida sus evoluciones confiada en que eran amigos y aliados.

Año 1876. — Toma de Joló (Filipinas) por el general Malcampo con fuerzas navales y 6.000 hombres ocupándose por asalto después de un fuerte bombardeo; distinguiéndose el batallón de artillería y el capitán del mismo don José Brull y de ingenieros don Ignacio Salinas siendo muy encarnizado el combate.

Año 1896. — Acción de Nasaja (Cuba) entre la columna del comandante Serrano Altamira y los insurrectos que fueron batidos; perdiendo sus campamentos siembra ganados y efectos.

Año 1916. — En el Mosa combaten duramente alemanes y aliados; consiguiendo aquellos tomar un fortín situado al noreste de Douamont. Sigue la lucha titánica en Woer en los alrededores de Diéppé y en extensa región de bosques al Noroeste de Watrouville.

Año 1924. — ¿Qué anotará la historia en este día?

Y si no tiene nada de particular que anotar, no puedes tú hacer que en tu hoja; en la hoja del diario de tu vida anote el angel de tu guarda algo digno de tu profesión de cristiano?

## Redes Telefónicas Provincial de Guipúzcoa y Municipal de San Sebastián

LA COMISION PROVINCIAL DE GUIPÚZCOA Y EL EXCMO. AYUNTAMIENTO DE SAN SEBASTIÁN.

Hacen saber al público que el día 15 del próximo mes de Marzo y sus doce horas, se sacarán en pública suasta, que se celebrará en la Dirección de la Red Provincial de Guipúzcoa (San Marcial 29 2º) con sujeción al modelo que se estampa al pie de este anuncio, la confección de las listas de abonados á las Redes Urbanas Municipales de San Sebastián y de los pueblos pertenecientes a la Red de Guipúzcoa.

Las condiciones de publicación estarán expuestas en las oficinas de la Sección de explotación de la Red Provincial (San Marcial 29 2º).

San Sebastián 21 de Febrero de 1924.  
—El Vicepresidente, Gerardo G. Baumaseda.  
—El Alcalde, Antonio Vega de Segura.

### MODELO DE PROPOSICION

Don N. N. vecino de..... con cédula personal y resguardo de setecientas cincuenta pesetas que acompaña, enterado del pliego de condiciones para el suministro de listas de abonados á las Redes Urbanas Municipales de San Sebastián y de los pueblos pertenecientes a la Red de Guipúzcoa, se compromete á editar dichas listas, con estricta sujeción al mismo, al precio de.....(en letra), pesetas cada una, por los 5.000 primeros ejemplares; y al de..... pesetas cada una por los que excedan de esta cifra. El aumento de precio por cada cincuenta abonados que excedan del número 5.000 será de..... pesetas por ejemplar.

Acompaña muestras de papeles y cartulina en las cuales van señalados los pesos y precios corrientes y muestras de los tipos de letra que han de emplearse en las listas.

### CAJA DE AHORROS

Monte de Piedad Municipal  
SAN SEBASTIÁN

Hoy, viernes, a las tres y media de la tarde, subasta de alhajas.

## Información general

(Por teléfono)  
MADRID 28, (12 noche).

### CONTRA LA MANCOMUNIDAD

La Diputación de Madrid se reunió hoy en sesión tratando en ella de la aprobación del estatuto de la Mancomunidad Castellana.

La sesión fué muy borrasca pronunciándose discursos de tonos violentos.

Algunos diputados estimaban el proyecto de Mancomunidad como una obra antipatriótica que significaba hacer un Estado dentro de otro Estado y convertir en girones la bandera de la patria.

Puesto a votación el asunto fué rechazado por trece votos contra dos.

### REAPERTURA DEL ATENEO

Hoy se han reanudado las clases en el Ateneo de Madrid habiéndose permitido la apertura de la biblioteca y de algunas otras dependencias; pero prohibiéndose la celebración de reuniones y tertulias.

Dos agentes de policía se han personado en la calle del Prado para comprobar si se cumplían estas órdenes gubernativas.

### POR LOS MUERTOS DE ANNUAL

Mañana al mediodía tendrá lugar en la Escuela de Veterinaria el acto de descubrir una lápida en la cual se hacen constar los nombres de los veterinarios militares que perecieron en la catástrofe de Anuña.

### EXPOSICION DE SANIDAD

Mañana, con asistencia de las autoridades, se verificará la inauguración de la Exposición nacional de Sanidad á cuya actuación se quiere hacer revestir una extraordinaria brillantez.

### LA CIRCULACION DE TRENES

Esta mañana comunicaron á la Dirección general de Seguridad desde la Comisaría de la Estación del Norte que habían quedado interrumpidas las comunicaciones ferroviarias por las líneas de Segovia y Ávila á causa de lo cual los trenes que habían sido en la noche anterior y estaban mañana de Madrid, se hallaban detenidos en ruta.

En la estación del Norte se formó un tren especial que marchó hasta Villalba, para recoger á los viajeros que quisieran volver á Madrid.

Al mediodía regresó trayendo á la mayor parte de los viajeros pues algunos preferían quedar en Villalba. Poco después se recibió la noticia de que la línea de Ávila había quedado expedita y que los trenes aunque con gran retraso, reanudaban la marcha.

### UN NAUFRAGIO

Vigo. — El trasatlántico alemán «Gott» procedente de Buenos Aires entró én este puerto. A media noche del domingo al pasar á la altura del puerto de Leixões en el Norte de Portugal chocó con un pesquero que se hallaba sin gobierno sin que el trasatlántico pudiese evitar el abordaje. Los tripulantes del pesquero fueron recogidos por el «Gott» que pidió por radiogramas remolcadores al puerto de Leixões de donde salieron cinco para recoger al pesquero que fué remolcado hasta este puerto.

### YA ES PERDER!

Valencia. — El presidente de la Junta de Obras del Puerto ha telegrafizado al Ministerio de Fomento solicitando noticias acerca de la renuncia hecha por el contratista de la obra.

Hasta ahora no ha recibido contestación. De confirmarse la noticia el referido contratista perderá la fianza que tiene depositada la cual asciende no á 50.000 pesetas como se informó sino á 500.000.

### ATROPELLADO POR UN AUTO

Malaga. — En el kilómetro 15 de la carretera de Málaga a Alora el automóvil de esta matrícula 1.091 arrolló al inicio de nueve años Lázaro Camarena produciéndole la fractura de una pierna y gran conmoción cerebral.

### EL NIÑO ESTÁ GRAVE.

Se cree que iba subido en la parte trasera de un carro y al pretender atravesar la carretera fue alcanzado por el automóvil causante del atropello.

### NUVO AYUNTAMIENTO

Málaga. — Ayer se constituyó el nuevo Ayuntamiento de Vélez-Málaga.

El nuevo Ayuntamiento comenzará inmediatamente sus tareas.

### PARTIDO DE FOOT-BALL

Málaga. — Esta tarde se ha jugado un partido de foot-ball entre una selección de la escuadra inglesa y el Málaga F. C.

Han vencido los malagueños por 2 a 0.

### LA CARESTIA DE LA VIDA

Sanlúcar. — Reina gran descontento en la población porque no acaban de abaratar los artículos de primera necesidad.

Aunque a consecuencia de las lluvias ha amainado la amenaza de una crisis agrícola es grande la escasez de trabajo y la carestía de la vida.

Papel para envolver 30 vendé en Principio núm. 3

## Comisión provincial

En la reunión celebrada en el día de ayer se tomaron los siguientes acuerdos:

Anunciar subasta para adjudicar la construcción de tramos de muros y pretilles pertenecientes á las carreteras de los distritos de Tolosa y Segura.

—Abonar á la Academia de la Lengua Vasca la primera mitad de la cantidad que en concepto de subvención se halla consignada en el presupuesto provincial.

—Adjudicar á don Lorenzo Eceiza vecino de Andoain la construcción de 10 carros volquetes y 30 carretillas de mano para el servicio de las carreteras de la provincia.

—Adjudicar á los señores Barandiarán y Compañía el suministro de herramientas de ferretería para el servicio de las carreteras.

—Abonar á don José Amuchastegui propietario del caserío «Verano» la subvención de 2.000 pesetas en pago de la subvención que le concedió la Excmo. Diputación para efectuar obras de higiene en el mismo.

—Desestimar el recurso interpuesto por don Venancio Genua en representación de la Sociedad Anónima «Saltos del Biadas» contra acuerdo del Ayuntamiento de Oyarzun por el qual se exigía á dicha Sociedad la cuota contributiva de ocupación del vuelo de los montes comunales con líneas aéreas conductoras de energía eléctrica correspondiente al ejercicio de 1923.

—Aprobar el presupuesto extraordinario instruido por el Ayuntamiento y Junta municipal de la villa de Legazpi para ejecución de diversas obras públicas.

—Autorizar los aprovechamientos forestales solicitados por los Ayuntamientos de Abalcizqueta, Amezqueta, Atauna, Fuenterrabía, Rentería, Salinas y Segura.

—Modificar las condiciones establecidas para la cerradura de «Venta fría» de Salinas.

—Resolver varias denuncias relativas á pastoreo abusivo en montes comunales.

—Ordenar el ingreso de varios deméntes de la provincia en la Casa de Salud de Santa Agueda.

—Informar al Excmo. señor gobernador civil de la provincia en el recurso entablado por don Cosme Churruca contra acuerdo del Ayuntamiento de Elgoibar denegatorio de licencia solicitada para determinada obra en un enlosado sobre terreno de su propiedad.

—Desestimar el recurso entablado por don Manuel Echaniz en orden al nombramiento de médico titular del barrio de Menlara.

## De Vitoria

(Por teléfono)

Vitoria 28 (11 n.)

Se ha celebrado en el día de hoy, el mercado semanal que se ha visto muy desanimado por causa de la gran cantidad de nieve caída se encuentran muy malos los caminos y han concurrido al mercado muy pocos compradores. Por eso la animación en las transacciones ha sido casi nula y las ventas poco numerosas.

Los nuevos se han cotizado a 3,25 y 3,50 la docena; las partidas de cebada se han pagado diez céntimos los 32 kilos; las de azafrán a 16,50 los 40 kilos y las de avena a 17,25 los 40 kilos.

Las patatas se pagaron á 25 céntimos el kilo pero se vendieron muy pocas cantidades.

Anoche dio en el Seminario Conciliar una conferencia el Padre Galdós que centró sobre el tema «Páginas bíblicas de Tierra Santa».

En la conferencia que fué muy interesante el Padre Galdós hizo referencia a detalles interesantísimos de los Santos Lugares y describió costumbres y caracteres pidiendo también con gran extensión sobre el arte musical entre los hebreos.

Esta noche se celebra en el Seminario una velada organizada por los alumnos en honor a su rector don Roque Lastur que hoy celebra el día de su santo.

El día 6 de marzo se celebrará la subasta para la concesión del arreglo del ramal de carretera entre Villarranca y el Santuario de Estibariz. Cuando el tiempo sea mejor se hará una peregrinación a dicho Santuario. Y el día 6 de mayo primer aniversario de la coronación de la Virgen se celebrará una gran fiesta religiosa.

NUVO AYUNTAMIENTO

Málaga. — Ayer se constituyó el nuevo Ayuntamiento de Vélez-Málaga.

El nuevo Ayuntamiento comenzará inmediatamente sus tareas.

PARTIDO DE FOOT-BALL

Málaga. — Esta tarde se ha jugado un partido de foot-ball entre una selección de la escuadra inglesa y el Málaga F. C.

Han vencido los malagueños por 2 a 0.

LA CARESTIA DE LA VIDA

Sanlúcar. — Reina gran descontento en la población porque no acaban de abaratar los artículos de primera necesidad.

Aunque a consecuencia de las lluvias ha amainado la amenaza de una crisis agrícola es grande la escasez de trabajo y la carestía de la vida.

NARRICA 6—Teléfono 19-79.

Dr. Tamés Arsuaga

MEDICO DEL HOSPITAL X. M.

Especialidades en las enfermedades de la piel y secretas. Príncipe, 57. Consultas de 11 a 1, y de 3 a 6. — Teléfono 4-32-32.

Doctor A. Arrieta

de las clínicas de Burdeos y Berlín.

OÍDO, NARIZ Y GARGANTA.

PRIM 19, Teléfono 6-44. — Consulta de

10 a 12 y de 3 a 5.

Papel para envolver 30 vendé en Principio núm. 3

## Se crea un sorteo especial de Lotería

Los ingresos que proporciona serán destinados a la Cruz Roja y a combatir la tuberculosis, la lepra y el paludismo

(Por teléfono)

### QUIEREN CERRAR UN CASINO

La Directiva del Casino de Autres ha convocado á una Junta general extraordinaria para tratar de asuntos que afectan á la vida de dicha entidad. La directiva se propone aconsejar la disolución del Casino.

### FIRMA DE LA PRESIDENCIA